
        

     

        

          

      

  

           

        

             

          

        

           

        

        

         

         

          

            

     

 
    

            

         

        

 

      

    

Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

Protokoll über die Sitzung der Bezirksvertretung des 16. Bezirks 

Datum / Uhrzeit: Donnerstag, 26. September 2024, 16.00 Uhr 

Ort der Sitzung: 16., Richard-Wagner-Platz 19 

Anwesende: 
Dr.in Carina AMBRUS, Gerhard ANTES, MMag.a Theresa AUER, Michael BEER, Thomas 
BRANDSTÄTTER, Alin-Florin CALIN BA,Julian CHRISTIAN, Heimo EBERHARD, Felizitas 
ERTELT BA, Ing. Fritz FINK, Mag. Horst GANITZER, Dipl.-Ing. Dipl.-Ing. Daniel GLASER, Erol 
GELDI, Mag.a Julia HINTERSEER-PINTER, Ing. Paul HIRCZY, MSc, Mag. Stefan 
JAGSCHMag.a Sonja KOTHE, Zoran KOVACEVIC, Mag. Roland KÖNIG, Mag.a Stefanie 

LAMP MA, Michael LINDENBACH, Konrad LOIMER, Andreas MAA, Ing. Mag. Gerhard 
MAKOWICKA, Mohammad MALEKI, Ruth MANNINGER, Viktoria MARIK, Christian 
MORAWEK, Andreas MRKVICKA, Nicole Isabelle MURLASITS, Dipl.-Ing.in Barbara 
OBERMAIER, Jasmina OPAWA, Mag. Andreas PALKOVICS, Johann REINBERGER, Milica 
REDZIC, Florian SAURWEIN, Mag.a Jennifer SCHNEIDER, Dipl.-Ing.in Ulrike SEIFERT, 
Andreas SPRINGSHOLZ, Kai Noah STRAUBINGER, Jutta SANDER, Mag.a Tanja SOMMER, 
Brigitte SOOS, Britta STUMPF BA, Dr.in Elisabeth THALER, Mag. Stefan TRITTNER, Eva 
WEISSMANN, Zerife YATKIN-PUNTIGAM, Helga ZAMBIASI 

Entschuldigte: 
Anwesende durch Beistrich trennen. 
Mag. Ludwig HETZEL LL.M., Dipl.-Ing. Sebastian HUMI, Mag. Antal KANJO, Sidal KESKIN, 
Irene MAA, Edim MURIC, Heike NEPRAS, Michael OBERLECHNER MA, Daniela OPPL, 
Selen SAIMLER, Mag.a Ruth PETZ, Verena WIESINGER, 

Unentschuldigte: 

Damit war die Beschlussfähigkeit der Bezirksvertretung gegeben. 

Der Nachtrag wird einstimmig zugelassen. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

Tagesordnung  

1. Bekanntmachung  des  Vorsitzenden 
1.1. Allfälliges 
1.2. Bekanntgabe der Zahl der eingebrachten Anfragen, Resolutionen und 

Anträge 
1.3. Information über die Beantwortung von Resolutionen und Anträgen 

1.3.1 BV319525/24 Schaffen einer Hundezone im Else-Federn-Park 
(Antrag der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 29.02.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

1.3.2 BV316915/24 Rollstuhl-Karussell für Ottakring 
(Antrag der Grünen-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 29.02.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

1.4. Zwischenbericht über Resolutionen und Anträge, die in einer 
vorangegangenen Sitzung einem Ausschuss oder einer Kommission 
zugewiesen wurden. 

1.5. Berichte betreffend Ausschüsse oder Kommissionen 
1.5.1. Bericht Entwicklungs- und Mobilitätskommission vom 3.7.2024 

1.5.2. Bericht Integration-, Jugend- und Bildungskommission vom 02.09.2024 

2. Mitteilungen  der  Bezirksvorsteherin 
2.1. FW 1145998/23 MA 21 A – Plan Nr. 8313 

Bericht gemäß § 2 (7) BO für Wien 
Festsetzung des Flächenwidmungsplanes und Bebauungsplanes für 
das Gebiet zwischen Weinheimergasse, Linienzug 1-6, Huttengasse, 
Hasnerstraße, Enenkelstraße, Stillfriedplatz, Enenkelstraße und 

Ottakringer Straße im 16. Bezirk, KG Ottakring , sowie die 
Festsetzung einer Schutzzone gemäß § 7 Abs. 1 der Bauordnung für 
Wien für Teile dieses Gebietes ausgearbeitet. 

2.2.  A  1097997/24  KIWI  –  Kinder  aus  Wien  Jahresbericht  2023  

2.3.  A1098199/23  WIGEV-Geschäftsbericht  2023  

2.4.  A1098237/23  Stadt  Wien  Kultur  - Kunst-,  Kultur- und  Wissenschaftsbericht  2023  

Bezirksvertretungssitzung vom 26. September 2024 2 



        

     

             

  

         

        

        

   

        

 
      

     

   

   

      

     

   

   

     

     

   

   

         
  

     

   

   

      

     

   

Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

2.5. DA1012638/24 MA 69 - Grundstück T-1114/2, EZ 1988, KG Ottakring, Wien 16, 
Yppenplatz 4, 

2.6. DA1091388/24 MA 69- 38690/2024 Umwidmungsansuchen – Ekl auf Eklw – KGA 
„Kulturfreunde XVI“, Gr. Sprengersteig und CA, MA 69K-16-1000 

2.7. A1188924/24 Fonds Soziales Wien - Geschäftsbericht 2023 

3. Geschäftsstücke 
3.1. sine Bericht Finanzausschuss 

4. Anfragen  gemäß  §  23  GO-BV 
4.1. Mündliche Beantwortung von Anfragen aus der vorangegangenen 

Sitzung. 
4.1.1. BV875321/24 Radiologenmangel in der Klinik Ottakring 

(Anfrage der NEOS-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.2. BV881846/24 Ergonomische Ausstattung in Schulen 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.3. BV882163/24 Selbstbehauptungs- bzw. Selbstverteidigungskurse 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.4. BV882250/24 Grundstück des ehemaligen Heurigen Binder – Johann-Staud 
Straße 53 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.5. BV881785/24 Masterplan Gehen & Zufußgeh-Förderungen 
(Anfrage der Grünen-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.6. BV882225/24 Baustellen auf Gehsteigen 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.7. BV881813/24 Livestream-Zuschauer:innen bei Bezirksvertretungssitzungen 
(Antrag der Grünen-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.2. Mündliche Beantwortung der vor der Sitzung überreichten Anfragen. 
gemäß Präsidiale 

5. Resolutionen  und  Anträge  gemäß  §  24  GO-BV 
5.1. Behandelte Resolutionen 

5.2. Behandelte Anträge 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

1.1. Allfälliges 
1.2. Bekanntgabe der Zahl der eingebrachten Anfragen Resolutionen 

und Anträge 

1.3. Information über die Beantwortung von Resolutionen und Anträge 
1.3.3 BV321780/24 Andenken an Ceija Stojka im Wiener Kongresspark 

(Antrag der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 29.02.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

1.4. Zwischenbericht über Resolutionen und Anträge, die in einer 
vorangegangenen Sitzung einem Ausschuss oder einer Kommission 
zugewiesen wurden. 

1.5. Berichte betreffend Ausschüsse oder Kommissionen 
1.5.3 Bericht Umweltausschuss vom 18.09.2024 

1.5.4. Bericht Allgemeine Angelegenheiten und Sozialkommisson vom 24.09.2024 

2. Mitteilungen  der  Bezirksvorsteherin 
2.8. A1285887/24 Einladung zur Wettberwerbsausstellung – “Neue Klinik 

Ottakring” 

2.9. A1285944/24 Wiener Wohnen – Ende der Bauarbeiten Haberlgasse 76 

2.10. A1286030/24 WienXtra - Kinder- und Jugendstrategie 2025-2030 

2.11. A1286118/24 Broschüre Respekt Gemeinsam stärker reloaded 

2.12. A1304061/24 MA 21A Information – Grundstück Johann-Staud-Straße 9B 

3. Geschäftsstücke 
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4.1. Mündliche Beantwortung von Anfragen aus der vorangegangenen 
Sitzung. 

4.1.8. BV882305/24 Villa Aurora 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.2. Mündliche Beantwortung der vor der Sitzung überreichten Anfragen. 
gemäß Präsidiale 

5. Resolutionen  und  Anträge  gemäß  §  24  GO-BV 
   

  

   

  

Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

5.1. Behandelte Resolutionen 
gemäß Präsidiale 

5.2. Behandelte Anträge 
gemäß Präsidiale 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

1. Bekanntmachung  des  Vorsitzenden 
1.1. Allfälliges 

Neue NEOS Klubvorstizende BRin Viktoria Marik wird begrüßt. 

1.2. Bekanntgabe der Zahl der eingebrachten Anfragen Resolutionen und Anträge 
Es haben die 
SPÖ- und GRÜNE-Bezirksrät*innen, 1 Antrag, 
GRÜNE-Bezirksrät*innen, 2 Anfragen und 1 Resolution, 
ÖVP - Bezirksrät*innen, 5 Anfragen, 2 Resolutionen und 3 Anträge, 
FPÖ - Bezirksrät*innen, 2 Anfragen und 2 Anträgen, 
zu dieser Sitzung eingebracht. 

1.3. Information über die Beantwortung von Resolutionen und Anträgen 
1.3.1. BV319525/24 Schaffen einer Hundezone im Else-Federn-Park 

(Antrag der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 29.02.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

1.3.2. BV316915/24 Rollstuhl-Karussell für Ottakring 
(Antrag der Grünen-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 29.02.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

1.3.4 BV321780/24 Andenken an Ceija Stojka im Wiener Kongresspark 
(Antrag der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 29.02.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

1.4. Zwischenbericht über Resolutionen und Anträge, die in einer 
vorangegangenen Sitzung einem Ausschuss oder einer Kommission 
zugewiesen wurden. 

1.5. Berichte betreffend Ausschüsse oder Kommissionen 
1.5.1. Bericht Entwicklungs- und Mobilitätskommission vom 3.7.2024 
BR Mrkvicka berichtet. 
5.2.1. BV883286/24 Tempo 30 im Grätzl Wiesberggasse 

(Antrag der SPÖ- und GRÜNEN– Bezirksrät*innen, zugewiesen in 
der Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird mehrheitlich (gegen ÖVP, FPÖ und HC) angenommen. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

5.2.2 BV885133/24 Regenbogen-Schutzweg Ottakringerstraße 
(Antrag der SPÖ- und GRÜNEN– Bezirksrät*innen, 
zugewiesen in der Sitzung der Bezirksvertretung am 
27.06.2024) 

Der Antrag wird mehrheitlich (gegen FPÖ und HC) angenommen. 

5.2.5. BV885303/24 Prüfung weiterer Kreuzungen auf „Grünpfeile“ 
(Antrag der GRÜNEN– Bezirksrät*innen, zugewiesen in 
der Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird mehrheitlich (gegen ÖVP, FPÖ und Team HC) angenommen. 

5.2.3 BV885196/24 Attraktivierung der Straßenbahnlinie 2 mittels 
diverser Maßnahmen 
(Antrag der SPÖ– Bezirksrät*innen, zugewiesen in der 
Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird nach Wortmeldungen von BR Trittner und BR Loimer einstimmig 
angenommen. 

5.2.6. BV885360/24 Zufußgehrelation Gürtel # Grundsteingasse 
(Antrag der GRÜNEN– Bezirksrät*innen, zugewiesen in 
der Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird mehrheitlich (gegen ÖVP, FPÖ und HC) angenommen. 

5.2.8. B V885612/24 Barrierefreier Zugang und Sicherheit/Hygiene 
bei der U6 Station Thaliastraße 
(Antrag der ÖVP– Bezirksrät*innen, zugewiesen in der 
Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird nach einer Wortmeldung von BR Trittner einstimmig angenommen. 

5.2.9. BV885669/24 Herstellen von barrierefreien Gehsteigen rund um 
das Haus Liebhartstal 

(Antrag der ÖVP– Bezirksrät*innen, zugewiesen in der 
Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird nach einer Wortmeldung von BR Ganitzer einstimmig angenommen. 

Bezirksvertretungssitzung vom 26. September 2024 8 



        

     

     

      

     

          

       

       

    

       

     

    

        

 

       

     

       

     

     

       

        

        

   

         

        

 

      

   

    

     

   

        

      

   

       

Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

5.2.13. BV886099/24 Park and Vote 
(Antrag der ÖVP– Bezirksrät*innen, zugewiesen in der 
Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird nach Wortmeldungen von BR Trittner, BR Loimer und BR Kovacevic 
mehrheitlich (gegen ÖVP und 1 NEOS) abgelehnt., 

5.2.1. BV875464/24 Errichtung eines Schutzweges über die 
Hettenkofergasse auf der Koppstraße 
(Antrag der NEOS– Bezirksrät*innen, zugewiesen in der 
Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

5.2.2. BV875572/24 Vorranggeben-Zeichen an der Ecke Erdbrustgasse und 
Gallitzinstraße 
(Antrag der NEOS– Bezirksrät*innen, zugewiesen in der 
Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird mehrheitlich (gegen ÖVP, FPÖ und HC) angenommen. 

5.2.3. BV875644/24 Verkehrslichtanlage zur Schulwegsicherung 
(Antrag der KPÖ/LINKS– Bezirksrät*innen, zugewiesen 
in der Sitzung der Bezirksvertretung am 27.06.2024) 

Der Antrag wird mehrheitlich (gegen ÖVP und FPÖ) angenommen. 

1.5.2. Bericht Integration-, Jugend- und Bildungskommission vom 02.09.2024 
BRin Hinterseer-Pinter berichtet. 
5.1.2. BV882924/24 Starkes Bekenntnis zur Chancengleichheit in der Bildung 

hinsichtlich eines gelungenen Übergangs vom Kindergarten in die 
Schule 
(Resolution der SPÖ-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Die Resolution wird einstimmig angenommen. 

1.5.3. Bericht Umweltausschuss vom 18.09.2024 
BRin Manninger berichtet. 
5.2.1. BV886017/24 Aufwertung der Grünfläche in der Huttengasse 

(Antrag der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Der Antrag wurde durch die Antragsteller zurückgezogen. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

5.1.3. BV882941/24 Leitbild Grünräume 
(Resolution der Grünen-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Der Resolution wird einstimmig angenommen. 

5.1.5. BV882986/24 Schutz und Erhalt der wertvollen Grünflächen in Ottakring! 
(Resolution der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 

Der Resolution wird nach Wortmeldungen von BR Trittner, BR Brandstätter, BR Loimer, 
BVin-Stvin Obermaier mehrheitlich (gegen ÖVP, FPÖ, HC und NEOS) abgelehnt. 

1.5.4. Bericht Allgemeine Angelegenheiten und Sozialkommisson vom 24.09.2024 
BR Palkovic berichtet. 
5.1.6. BV883007/24 Rettet den Ottakringer Heurigen 

(Resolution der FPÖ-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Die Resolution wird einstimmig angenommen. 

5.1.7. BV883256/24 Demokratie verteigigen 
(Resolution der FPÖ-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Die Resolution wird nach Wortmeldung von BRin Yatkin-Punitgam mehrheitlich (gegen 
ÖVP, FPÖ und HC) abgelehnt. 

5.1.8. BV875437/24 Gegen Digitalisierungszwang 
(Resolution der KPÖ/LINKS-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Die Resolution wird mehrheitlich (gegen FPÖ) angenommen. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

2. Mitteilungen  der  Bezirksvorsteherin 
2.1. FW 1145998/23 MA 21 A – Plan Nr. 8313 

Bericht gemäß § 2 (7) BO für Wien 
Festsetzung des Flächenwidmungsplanes und Bebauungsplanes für 
das Gebiet zwischen Weinheimergasse, Linienzug 1-6, Huttengasse, 
Hasnerstraße, Enenkelstraße, Stillfriedplatz, Enenkelstraße und 

Ottakringer Straße im 16. Bezirk, KG Ottakring , sowie die 
Festsetzung einer Schutzzone gemäß § 7 Abs. 1 der Bauordnung für 
Wien für Teile dieses Gebietes ausgearbeitet. 

2.2. A 1097997/24 KIWI – Kinder aus Wien Jahresbericht 2023 

2.3. A1098199/23 WIGEV-Geschäftsbericht 2023 

2.4. A1098237/23 Stadt Wien Kultur - Kunst-, Kultur- und Wissenschaftsbericht 2023 

2.5. DA1012638/24 MA 69 - Grundstück T-1114/2, EZ 1988, KG Ottakring, Wien 16, 
Yppenplatz 4, 

2.6. DA1091388/24 MA 69- 38690/2024 Umwidmungsansuchen – Ekl auf Eklw – KGA 
„Kulturfreunde XVI“, Gr. Sprengersteig und CA, MA 69K-16-1000 

2.7. A1188924/24 Fonds Soziales Wien - Geschäftsbericht 2023 

2.8. A1285887/24 Einladung zur Wettberwerbsausstellung – “Neue Klinik 
Ottakring” 

2.9. A1285944/24 Wiener Wohnen – Ende der Bauarbeiten Haberlgasse 76 

2.10. A1286030/24 WienXtra - Kinder- und Jugendstrategie 2025-2030 

2.11. A1286118/24 Broschüre Respekt Gemeinsam stärker reloaded 

2.12. A1304061/24 MA 21A Information – Grundstück Johann-Staud-Straße 9B 
Es folgten Wortmeldungen von BR Trittner, BR Brandstätter, 
BR Christian und BVin Lamp. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

3. Geschäftsstücke 
3.1. sine Bericht Finanzausschuss 
BRin Schneider berichtet. 
1 BV 1137626/24 MA 28-B-O-571922/24: 

Sachkreditgenehmigung für den Hauptplatz Ottakring, 
Verbreiterung des Radweges, Baumpflanzungen in der 
Paltaufgasse, Platz der HTL Ottakring – Sitzplätze mit Berankung, 
Nebeldüsen und Grünbeet, Huttengasse – Öffnung der Grünfläche, 
Baumpflanzungen und Sitzmöbel 

Der Antrag wird nach Wortmeldungen von BR Trittner und BVin Lamp mehrheitlich (gegen 
ÖVP, FPÖ und HC) angenommen. 

2 BV 1263268/24 MA 56-zu A-D 1242808-23-22: 
Erhöhung einer sachlichen Genehmigung für die Instandhaltung von 
Gebäuden, Pflichtschulen, Arbeiten wie z.B. Schlosser-Tischler-

,Spengler-,Dachdecker ect. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

4. Anfragen  gemäß  §  23  GO-BV 
4.1. Beantwortung von Anfragen aus der vorangegangenen 

Sitzung. 
4.1.1. BV875321/24 Radiologenmangel in der Klinik Ottakring 

(Anfrage der NEOS-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.2. BV881846/24 Ergonomische Ausstattung in Schulen 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.3. BV882163/24 Selbstbehauptungs- bzw. Selbstverteidigungskurse 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

4.1.4. BV882250/24 Grundstück des ehemaligen Heurigen Binder – Johann-Staud 
Straße 53 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.5. BV881785/24 Masterplan Gehen & Zufußgeh-Förderungen 
(Anfrage der Grünen-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.6. BV882225/24 Baustellen auf Gehsteigen 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.7. BV881813/24 Livestream-Zuschauer:innen bei Bezirksvertretungssitzungen 
(Antrag der Grünen-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet. 

4.1.8. BV882305/24 Villa Aurora 
(Anfrage der ÖVP-BezirksrätInnen, zugewiesen in der 
Bezirksvertretungssitzung am 27.06.2024) 

Wurde schriftlich beantwortet, es folgten Wortmeldungen von BR Trittner und BR Jagsch. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

4.2. Mündliche Beantwortung der vor der Sitzung überreichten Anfragen. 
gemäß Präsidiale 

4.2.1. BV 1284038/24 Baumfällungen am Areal der Villa Aurora 
Die GRÜNE-Bezirksrät*innen stellen die 

Anfrage 

1. Das Gebiet rund um die Villa Aurora liegt im Landschaftsschutzgebiet. 
a.) Ist bei Baumfällungen in einem Landschaftsschutzgebiet die MA22 (Umwelt) mit ein zu 
beziehen? 
b.) Ist das geschehen? Wenn ja mit welchen Ergebnissen? 
c.) Wenn nein, welche Folgen entstehen daraus? 

2. Laut einem Standard-Bericht1 hat der Grundeigentümer im Vorfeld des 
Fällungsansuchens einen Baumsachverständigen beauftragt. Dieser attestierte 61 alte 
oder schadhafte Bäume.Der Fällungsbescheid enthält das gleiche Ergebnis. 
a.) Fand im Vorfeld der Erstellung des Bescheides eine Begehung von Seiten einer für die 
Stadt Wien zuständige/n Stelle/n statt? 
b.) Wenn ja, wurden geschützte Arten gesichtet? 
c.) Der Abendsegler, eine geschützte Fledermausart sowie der Gartenrotschwanz sind 
dort lt. Wiener Umweltgutkarte zuhause. Wurde das im Zuge der Bescheiderstellung 
berück-

sichtigt? 

3. Im Fällungsbescheid werden unterschiedliche Gründe für die Entfernung von 61 Bäumen 
an-gegeben: Erreichen der physiologischen Altersgrenze, unzureichender Abstand zu 
baulichen Anlagen sowie Gefährdung der körperlichen Sicherheit von Personen. 
Google Streetview bietet ein mehrjähriges Archiv von Bildern, die einen augenscheinlich 
gesunden Baumbestand über verschiedene Jahreszeiten und Jahrgänge (2017-2023) 
zeigen. 
a.) Gibt es Standortpläne in denen die im Bescheid angegebenen Baumnummern mit den 
Ansichten auf Google Streetview bzw. anderen Aufzeichnungen überprüft werden kön-

nen, damit das im Bescheid gezeichnete Schadensbild nachvollzogen werden kann? 
b.) Wenn ja, welchen Entfernungsgrund gab es bei den jeweiligen Bäumen (Baumnum-

mern)? 
c.) Wenn nein, wie ist sonst überprüfbar, welcher Baum warum gefällt wurde, und welche 
Fällungen illegal passiert sind? 

4. Im Frühsommer 2024 kam es zu über 100 Baumfällungen. 
a.) Ist den Behörden bekannt, warum erst rund 2,5 Jahre nach Ausstellung des Bescheids 
die Bäume gefällt wurden? 
b.) Wenn so eine große Gefährdung vorlag, weshalb wurden die als gefährlich 
ausgemachten Bäume nicht sofort gefällt? 
c.) War der Zeitpunkt der Fällungen, Frühsommer 2024, den Behörden bekannt? 
d.) Sind Fällungen in diesem Zeitraum erlaubt? 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

e.) Gibt es Ausnahmen, die eine Fällung/Rodung in dieser Zeit erlauben, insbesondere in 
Bezug auf die Vogelbrutzeit? 
f.) Wurde die Bauführer:innen diesbezüglich aufgeklärt? Wenn ja wie, wenn nein warum 
nicht? 

5. Der Standard titelt den Artikel mit „Mehr als 100 Bäume in Wiener Naturschutzgebiet 
illegal gerodet“. In weiterer Folge ist zu lesen, dass es sich um 108 Bäume handelt. 
a.) Sind die Fällungen aller Bäume, also auch der 61 im Rodungsbescheid illegal? Wenn ja 
warum? 
b.) Welche Schritte wurden diesbezüglich eingeleitet? 
c.) Wie viele Ersatzpflanzungen sind insgesamt vorgeschrieben? 
d.) Werden auch für die 47 zusätzlich – mutmaßlich jedenfalls illegal – gefällten Bäume Er-

satzplanzungen fällig und wenn ja in welchem Ausmaß? 
e.) Gibt es bereits einen Überblick, an welchen Stellen die Ersatzpflanzungen 
durchgeführt werden, bzw. ob/in welchem Ausmaß Ausgleichabgaben eingehoben 
werden? 
f.) Würde der Erlös allfälliger Ausgleichszahlungen dem Bezirk für Begrünung zukommen, 
oder fließt das Geld an zentrale Budgetposten der Stadt Wien? 
g.) Welche Konsequenzen sind darüber hinaus aufgrund der illegalen Entfernung 
weiterer Gehölze und des Unterbewuchses erwartbar? 
h.) Welche Sanktionen sind insgesamt zu erwarten? 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Anfrage in der nächsten Sitzung beantwortet wird. 

4.2.2. BV 1284092/24 elektronischen Anzeigemonitoren der Wiener Linien, insb. auf der 
Linie 9 

Die GRÜNE-Bezirksrät*innen stellen die 

Anfrage 

In der Panikengasse sind Haltestellen der Straßenbahnlinie 9 (Stationen Feßtgasse, 
Panikengasse) seit mittlerweile fast einem Jahr ohne elektronische Anzeigetafel. Der rote 
Steher in neuem Design steht zwar schon lange, es fehlt aber immer noch der elektronische 
Anzeigemonitor. 
1. Aus welchen Gründen befinden sich an den besagten Örtlichkeiten immer noch keine 
Anzeigemonitore? 

2. Wann wäre der Einbau der Anzeigemonitore ursprünglich geplant gewesen? 

3. Welchen zeitlichen Horizont hat der Einbau der Anzeigemonitore aus heutiger Sicht? 

4. Aus welchem Grund wurde kürzlich die noch funktionstüchtige elektronische Anzeigetafel 
der Station Feßtgasse (Richtung Westbahnhof) ebenfalls durch einen Steher ohne 
Anzeigemonitor ersetzt? 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

5. Welchen zeitlichen Horizont hat der Einbau des Anzeigemonitors an dieser Haltestelle aus 
heutiger Sicht? 

6. Gibt es derzeit weitere Haltestellen in Ottakring, an denen alte, noch funktionstüchige 
Anzeigetafeln durch Steher ohne digitalen Anzeigemonitor ersetzt werden bzw. wurden? 

7. Falls ja, wo, und mit welchen geplanten Zeithorizont zum Einbau der Anzeigetafeln? 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Anfrage in der nächsten Sitzung beantwortet wird. 

4.2.3. BV 1284135/24 Neues Logo für den 16. Bezirk 
Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

Anfrage 

Grundsätzlich ist es zu begrüßen, dass der 16. Bezirk sein Erscheinungsbild in der 
Öffentlichkeit durch ein Logo manifestiert, dieses weiterentwickelt und über den Bezirk 
hinaus eine Verbundenheit und Identifikation herstellt. 

Es sind aber viele Fragen offen bzw. stellen sich viele Fragen im Zusammenhang mit der 
Entwicklung und Verwendung des Logos. 

Die Frau Bezirksvorsteherin wird daher ersucht, der Ottakringer Bevölkerung folgende 
Fragen zu beantworten: 

1) Wer bzw. welches Bezirksgremium hat das Briefing und die Ziele für den 
Gestaltungsauftrag sowie die Ziele, die durch die Verwendung des Logos erreicht 
werden sollen, definiert? 

2) Wurde der Auftrag, ein Logo für den Bezirk zu kreieren, öffentlich ausgeschrieben 
und damit das kreative Potential zur Gänze ausgeschöpft, weil dadurch ein breites 
Spektrum von Vorschlägen vorhanden gewesen wäre? 

3) Wenn ja, wo und wann wurde der Auftrag ausgeschrieben? 

4) Falls nicht ausgeschrieben wurde: Wurden zumindest Vergleichsangebote eingeholt? 

5) Gab es mehrere Vorschläge, die zur Auswahl standen? 

6) Hat eine Kommission oder eine Jury nach gestalterischen- und Marketing-Aspekten 
die Logovorschläge bzw. den Logovorschlag einer kritischen Prüfung unterzogen? 
Wenn nein, wer hat das dann getan? 

7) Welche Argumente sprachen dafür, dass dieser Vorschlag genommen wurde? 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

8) Welche Kosten sind dafür in welcher Höhe angefallen? 

9) Sind Merchandising-Aktionen geplant? 

10) Wenn ja, auf welchen Produkten soll das Logo platziert werden? 

11) Sind diese Produkte dann käuflich zu erwerben oder sind sie Werbegeschenke? 

12) Wo kann man dann diese Produkte mit dem Bezirkslogo erwerben bzw. zu welchen 
Anlässen werden diese von wem verschenkt? 

13) Warum gibt es für das Logo vier verschiedene Farbkombinationen (Dunkelblau – 
Beige, Gelb – Lila, Schwarz – Transparent, Türkis – Grün)? Ein Grundelement bei der 
Gestaltung von Logos ist das unveränderte einheitliche Erscheinungsbild. Warum 
wurde hier diese Regel außer Kraft gesetzt? 

14) Auf der Webseite der Stadt Wien steht auch ein Link zur Verfügung, unter dem man 
das Logo in den verschiedenen Farben downloaden kann. Ist die Verwendung des 
Logos für jede Person/Partei/Organisation uneingeschränkt frei, muss ein Copyright 
angegeben werden oder muss die Erlaubnis des Bezirkes eingeholt werden? Wer trifft 
darüber die Entscheidung? 

15) Wurde das Logo beim Österreichischen-Patentamt als lokale oder internationale 
Marke angemeldet und für welche Produktklassen und Dienstleistungen wurde der 
Schutz beantragt? 

16) Wurde bei der Gestaltung des Logos auch auf die Barrierefreiheit Rücksicht 
genommen? Gibt es eine Audiobeschreibung und taktile Darstellung, damit unser 
Bezirkslogo auch Menschen mit einer Beeinträchtigung zugänglich ist? 

Die Anfrage wird durch BR Jagsch mündlich beantwortet, es folgt eine Wortmeldung von 
BR Trittner. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

4.2.4. BV 1284159/24 Bodenschwellen in der Demuthgasse 15a und 15c 
Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

Anfrage 

Die Frau Bezirksvorsteherin wird ersucht, mitzuteilen: 

1) Warum wurden in der Demuthgasse Höhe 15a und 15c, wo bereits Tempo 30 gilt, 2 Boden-

bzw. Temposchwellen errichtet? 

2) Wann genau erfolgte deren Errichtung? 

3) Von wem ging die Initiative dazu aus? 

4) Mehrere Anrainerinnen und Anrainer haben sich bei der ÖVP Ottakring über die 
Errichtung dieser Temposchwellen, die angeblich von nur einer Person ausging, beschwert. 
Stimmt es, dass Sie und/oder die Magistratsabteilung damit dem Wunsch einer Person 
entsprochen bzw. die zuständige Magistratsabteilung um die Errichtung ersucht haben? 

5) Haben Sie sich von der Magistratsabteilung Unfallstatistiken oder sonstige Daten 
vorlegen lassen? Wenn ja, welche genau? 

6) Haben zuerst Sie den Wunsch zur Errichtung einer Temposchwelle an die zuständige 
Magistratsabteilung getragen oder hat sich zuerst die Magistratsabteilung an Sie gewandt? 

7) Welche Daten, Unfallstatistiken oder sonstigen Gründe haben zur Errichtung geführt? 

8) Welche verkehrstechnischen, rechtlichen bzw. sonstigen Voraussetzungen gibt es für die 
Errichtung solcher Temposchwellen? 

9) Welche Voraussetzungen waren hier gegeben? Welche waren nicht erfüllt? 

10) Welche Kosten sind für die Errichtung angefallen? 

Die Anfrage wird durch BVin-Stvin Weissmann mündlich beantwortet, es folgt eine 

Wortmeldung von BR Trittner 

Bezirksvertretungssitzung vom 26. September 2024 18 



        

      

          
       

       
    

 

    

          

        

       

  

     

          

    

         

 

       

            

    

           

     
    

 

    

           

      

 

        

  

Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

4.2.5. BV 1284201/24 Hausgemachtes Verkehrschaos in Ottakring seit Schulstart und 
mangelnde Kommunikation zu Straßensperren bedingt durch die 
Baustelle zum neuerlichen Umbau der Thaliastraße 

Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

Anfrage 

Die Frau Bezirksvorsteherin wird ersucht, mitzuteilen: 

1) Warum wurden die Bauarbeiten zum Umbau des dritten Abschnitts der Thaliastraße 
ausgerechnet mit Schulstart und damit direkt nach dem Ferienende gestartet? 

2) Wann wurden die Bürgerinnen und Bürger über die weiträumige Sperre der 
betroffenen Straßenzüge informiert? 

3) Über welche Kanäle und Kommunikationsmittel erfolgte diese Information? 

4) Wie erklärt sich die Bezirksvorsteherin, dass viele Bürger das Gefühl hatten, nicht 
ausreichend informiert worden zu sein? 

5) Wie viele finanzielle Mittel wurden für die Kommunikation rund um den neuerlichen 
Umbau eingesetzt? 

6) Welche Schritte zur Kommunikation der schweren Verkehrsstörungen werden noch 
gesetzt? 

Die Anfrage wird durch BR Glaser mündlich beantwortet, es folgen Wortmeldung von 
BR Trittner und BR Christian. 

4.2.6. BV 1284280/24 Umbau der Seeböckgasse gegen den Willen der großen 
Mehrheit der Ottakringerinnen und Ottakringer 

Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

Anfrage 

Die Frau Bezirksvorsteherin wird ersucht, mitzuteilen: 

1. Welche Stellen der Stadt Wien bzw. wer hat die Seeböckgasse auf Eignung als 
Fahrradstraße geprüft? Wer hat insbesondere das Vorliegen der gesetzlichen 
Voraussetzungen geprüft? 

2. Können die Bürgerinnen und Bürger und/oder die Oppositionsparteien in diesen 
Prüfbericht Einsicht nehmen? 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

3. Wer hat die Verkehrszählung durchgeführt? 

4. In welchem Zeitraum und an welchen konkreten Tagen und zu jeweils genau welchen 
Uhrzeiten wurde die Verkehrszählung durchgeführt? 

5. Wurde der Zeitraum der Verkehrszählung vorab öffentlich bekannt gegeben? Wenn 
ja, von wem und auf welchem Weg? 

6. Waren die Schließung des KIKA Ottakring und der dadurch vorübergehend 
rückläufige KFZ-Verkehr Anlass für die Widmung der Seeböckgasse zur 
Fahrradstraße? 

7. Wurde in der Beurteilung der Eignung der Seeböckgasse als Fahrradstraße die 
Übernahme der Liegenschaft des ehemaligen KIKA Ottakring und die Neueröffnung 
eines anderen Unternehmens am dortigen Standort mit Zu- und Abfahrt von 
hunderten Kunden pro Tag mit PKW und Klein-LKW sowie die Warenanlieferung 
durch große LKW in der Seeböckgasse bereits berücksichtigt? 

8. An welchen Kreuzungen in der Seeböckgasse wurde die Verkehrszählung 
durchgeführt? 

9. Wie hoch ist die durchschnittliche tägliche Verkehrsstärke in der Seeböckgasse, die 
bei dieser Verkehrszählung festgestellt wurde? 

10. Wie hoch war jeweils der Anteil der Radfahrenden, LKW und PKW am 
Gesamtverkehr? 

11. Wie viele LKW fahren täglich in der Seeböckgasse, die dann künftig über die 
Seitengassen zufahren und in die Fahrradstraße einbiegen müssen? 

12. Wie viele Unfälle mit Radfahrbeteiligung gab es in den letzten 10 Jahren und bei wie 
vielen dieser Unfälle lag die Schuld beim KFZ-Lenker? 

13. In wie vielen Fällen kam es zur Kollision eines/einer Radfahrenden mit einem 
motorisierten Verkehrsteilnehmer, weil vom Radfahrenden der Rechtsvorrang 
missachtet wurde? 

14. Mit welchem Anstieg oder Rückgang an Unfällen mit Radfahrbeteiligung rechnet man 
nach Verordnung der Radstraße? Wer hat diese Prognose erstellt? 

15. Wurden vorab Stellungnahmen von Einsatzkräften, Polizei, Feuerwehr, Rettung, 
MA48, mobilen Pflegediensten und ggfs. weiteren Organisationen eingeholt? Wenn ja, 
wie lauten jeweils deren Stellungnahmen und sind diese öffentlich einsehbar? 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

16. Wie viele Parkplätze fallen insgesamt durch den Umbau in der Seeböckgasse weg? 

17. Wie viele Parkplätze fallen inklusive der Schrägparkplätze vor dem Haus der 
Barmherzigkeit weg? 

18. Wie viele Parkplätze fallen in Nebengassen weg (u.a. aufgrund der Erweiterung der 
bereits bestehenden Gehsteigvorziehungen) sowie den aufgrund des Umbaus 
notwendigen Umkehrzonen? 

19. Am 5. Juni 2022 wurde – wie auf der unten verlinkten Webseite öffentlich ersichtlich 
– beim Wiener Klimateam der Vorschlag eines „Fahrradhighway Seeböckgasse“ von 
einer Userin mit Namensgleichheit mit einer SPÖ-Bezirksrätin eingebracht. Vom 
Wiener Klimateam wurde darunter am 9. August 2022 folgende Antwort gepostet: 

„….wir möchten uns herzlich für deine Teilnahme am Wiener Klimateam bedanken. 
Von den insgesamt 1.100 abgegebenen Ideen qualifizierten sich 241 nach Prüfung 
durch Expert*innen der Stadt Wien für die nächste Phase. Leider wurde deine Idee 

abgelehnt, da sie ein oder mehrere Einreichkriterien nicht erfüllt. 
- Positive Klimawirkung 
- Soziale Gerechtigkeit und Gemeinschaftsbildung 
- Realisierbarkeit in max. 2 Jahren 
- Öffentlich-Rechtlich möglich 
- Keine Doppelfinanzierung und laufender Betrieb sichergestellt 
- Die Ideen befinden sich im Einklang mit den Zielen der Stadt 
– Zuständigkeit…“ 
Link: https://mitgestalten.wien.gv.at/de-DE/ideas/fahrradhighway-seebockgasse 

Welche der genannten Kriterien haben sich innerhalb von weniger als 2 Jahren 
geändert? 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Anfrage in der nächsten Sitzung beantwortet wird, es 
folgen Wortmeldungen von BR Trittner, BR Loimer, BRin Auer, BRin Yatkin-Punitgam, 
BR Straubinger und BR Christian. 

4.2.7. BV 1284327/24 Zwangsehen in Ottakring 
Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

Anfrage 

Die Frau Bezirksvorsteherin wird ersucht, mitzuteilen: 

1) Wie viele Mädchen, die an Ottakringer Pflichtschulen unterrichtet werden, kamen 
nach dem Sommer 2024 nicht zurück in die Schule, obwohl sie weiter schulpflichtig 
wären und an keinem anderen Wiener Schulplatz angemeldet wurden und ohne 
Änderung des Hauptwohnsitzes der Eltern bzw. Erziehungsberechtigten? 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

2) Gibt es Verdachtsfälle, Ermittlungen, Schätzungen oder Zahlen, in wie vielen Fällen 
diese Mädchen in den Sommerferien in anderen Ländern zwangsverheiratet wurden? 

3) Bei wievielen Ehen kam es jeweils in den Jahren 2020, 2021, 2022 und 2023 am 
Standesamt Ottakring zu Verheiratungen innerhalb der Familie (Cousin und Cousine, 
Nichte und Onkel etc.)? 

4) Wie viele Verdachtsfälle von Zwangsheirat gab es jeweils in diesen Jahren? 

5) Bei wie vielen Anträgen auf Eheschließung wurden diese wegen des Verdachts einer 
Zwangsverheiratung am Standesamt Ottakring in den Jahren 2020, 2021, 2022 und 
2023 verweigert? 

6) Welche Schutzvorrichtungen und welche aktive Informationsarbeit gibt es in 
Ottakring, um Mädchen vor Zwangsverheiratungen in Österreich oder im Ausland zu 
schützen? 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Anfrage in der nächsten Sitzung beantwortet wird. 

4.2.8. BV 1284369/24 Hitzeschutzmaßnahmen Thaliastraße 
Die FPÖ-Bezirksrät*innen stellen die 

Anfrage 

1.) Welche Maßnahmen zur Verbesserung des Hitzeschutzes in der 
Thaliastraße wurden seitens des Bezirks bereits ergriffen? 

2.) Sind weitere Hitzeschutzmaßnahmen wie die Anbringung von 
schattenspendenden Strukturen, mehr Begrünung oder die Installation von 
Trinkbrunnen entlang der Thaliastraße in Planung? 

3.) Gibt es eine Evaluierung, wie sich die Hitzebelastung auf Anwohnerinnen 
und Passanten der Thaliastraße auswirkt, und wenn ja, welche Ergebnisse 
liegen dazu vor? 

4.) Wie beurteilt die Bezirksvorsteherin die Kritik, dass bisher zu wenig 
Maßnahmen zur Reduzierung der Hitzebelastung im Sommer in der 
Thaliastraße umgesetzt wurden? 

5.) Ist die Bezirksvorsteherin der Meinung, dass die bisherigen Schritte 

ausreichend sind, um die Hitzebelastung im Sommer in der Thaliastraße 
langfristig zu senken? 

Die Anfrage wird durch BR Glaser mündlich beantwortet. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

4.2.9. BV 1284493/24 Baumfällungen Villa Aurora 
Die FPÖ-Bezirksrät*innen stellen die 

Anfrage 

1.) Welche Schritte hat das Bezirksamt eingeleitet, um die illegalen 
Baumfällungen im Areal der Villa Aurora zu untersuchen und zu ahnden? 

2.) Welche Maßnahmen werden ergriffen, um sicherzustellen, dass sich 
solche Verstöße im Naturschutzgebiet in Zukunft nicht wiederholen? 

3.) Wurde das Bezirksamt in vollem Umfang über die geplanten Fällungen 
informiert und waren alle notwendigen Genehmigungen gemäß Wiener 
Naturschutzgesetz zum Zeitpunkt der Rodungen vorhanden? 

4.) Welche Konsequenzen drohen den Verantwortlichen für die illegale 
Fällung von mehr als 100 Bäumen im Naturschutzgebiet? 

5.) Wie viele der 108 gefällten Bäume waren laut Gutachten tatsächlich 
schadhafte oder kranke Bäume, die entfernt werden mussten? 

6.) Welche Ersatzpflanzungen sind im Rahmen der Wiederherstellung des 
Areals geplant, und in welchem zeitlichen Rahmen sollen diese erfolgen? 

7.) Wie viele neue Bäume müssen als Ausgleich für die illegalen Fällungen 
nach den Bescheiden der MA 42 und MA 22 gepflanzt werden, und wer ist 
für die Umsetzung verantwortlich? 

8.) Welche Rolle spielt die Eigentümerin des Areals, die Hallmann-Holding, bei 
den Fällungen, und wie bewertet das Bezirksamt die Aussagen der 
Holding, dass die Verantwortung für die illegalen Fällungen beim Mieter 
liegt? 

9.) Welche Maßnahmen werden seitens der Bezirksvorstehung getroffen, um 
die Anwohnenden über den Sachverhalt und die laufenden Verfahren zu 
informieren? 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die Anfrage in der nächsten Sitzung beantwortet wird. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

5. Resolutionen  und  Anträge  gemäß  §  24  GO-BV 
5.1. Behandelte Resolutionen 

gemäß Präsidiale 
5.1.1. 882590/24 Klimakrise ernstnehmen: Ottakring packt an! 
Die GRÜNEN-Bezirksrät*innen stellen die 

RESOLUTION 

Die Bezirksvertretung Ottakring spricht sich dafür aus, dass: 

• Größtmögliche Anstrengungen auf den verschiedenen Ebenen unternommen werden, 
klimaschädliche Emissionen sozial verträglich und in Bedacht auf das Verursacherprinzip 
schnellstmöglich zu reduzieren, und das auch in (internationaler) Zusammenarbeit zu tun. 

• Unser Bezirk und unsere Stadt zu einem Ort gemacht wird, der möglichst resilient 
gegenüber den Extremwetterereignissen ist, die in Zukunft häufiger und stärker werden. 
Insbesondere auf die sommerliche Hitze in der Stadt sowie extreme Regenfälle müssen 
Antworten gefunden werden, die im Einklang mit der Bevölkerung und der budgetären 
Realisierbarkeit liegen. 

Die Resolution wird dem Umweltausschuss zur Vorberatung und Berichterstattung 
zugewiesen. 

5.1.2. 1284668/24 Kein Platz für Rechtsextreme und Marxisten 
Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

RESOLUTION 

Die Bezirksvertretung Ottakring spricht sich klar gegen jede Form von Extremismus aus und 

bekennt sich dazu, dass demokratiefeindliche Ideologien von rechts- und linksaußen in 
unserem Bezirk keinen Platz haben. 

Es folgt eine Wortmeldung von BR Trittner mit dem Verlangen um sofortige 
Abstimmung. 

Das Verlangen wird nach Wortmeldungen von BR Saurwein und BR Fink mehrheitlich 
(gegen ÖVP und HC) abgelehnt. 

Die Resolution wird der Allgemeine Angelegenheiten- und Sozialkommission zur 
Vorberatung und Berichterstattung zugewiesen. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

5.1.3. 1284731/24 Volle Solidarität mit unseren heimischen Sportmannschaften 
Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

RESOLUTION 

Die Bezirksvertretung Ottakring bekennt sich zu unseren österreichischen Sportlerinnen und 
Sportlern sowie Sportmannschaften, insbesondere zu unserer Fußball-Herren-Nationalelf, 
unserer Frauenfußball-Nationalmannschaft, unseren paralympischen Athleten und 
Athletinnen und unseren olympischen Spitzensportlerinnen und Spitzensportlern. 

Die Resolution wird der Allgemeine Angelegenheiten- und Sozialkommission zur 
Vorberatung und Berichterstattung zugewiesen. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

5.2. Behandelte Anträge 

gemäß Präsidiale 
5.2.1. 1284794/24 Begrünte Gleisanlage Maroltingergasse 
Die SPÖ- und GRÜNEN-Bezirksrät*innen stellen die 

Antrag 

Die Bezirksvertretung Ottakring ersucht die Städträt*innen Ulli Sima und Peter Hanke, sowie 
die Magistratsabteilungen MA42, MA28, MA46 sowie die Wiener Linien im Bereich 
Maroltingergasse (zwischen der Station Rankgasse bis zur Straßenbahnstation 
Maroltingergasse, nur im Bereich des selbstständigen Gleiskörpers) die Verlegung einer 
begrünten Gleisanlage zu prüfen. 

Der Antrag wird der Entwicklungs- und Mobilitätskommission zur Vorberatung und 
Berichterstattung zugewiesen. 

5.2.2. 1284871/24 Öffnung des Durchgangs Seitenberggasse – 

Wohnhausanlage Ottakringerstraße 194-196 

Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

Antrag 

Die Frau Bezirksvorsteherin Mag. Stefanie Lamp wird ersucht sich dafür einzusetzen, dass 
der Durchgang Seitenberggasse, der unmittelbar die Ottakringer Straße mit der 
Arnethgasse verbindet und eine wichtige, zentrale Fußgängerroute in dem Grätzl darstellt, 
wieder geöffnet wird. 

Der Antrag wird der Entwicklungs- und Mobilitätskommission zur Vorberatung und 
Berichterstattung zugewiesen. 

5.2.3. 1284887/24 Überprüfung der Anschaffung von Hochleistungspumpen im 
Falle von 

Überschwemmungen 
Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

Antrag 

Die zuständigen Stellen der Stadt Wien mögen überprüfen, inwieweit es möglich ist, 
Hochleistungswasserpumpen als Bezirk zu beschaffen und den Ottakringer 
Kleingartenvereinen unentgeltlich dauernd zu verleihen. 

Der Antrag wird dem Finanzausschuss zur Vorberatung und Berichterstattung 
zugewiesen. 
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Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

5.2.4. 1285000/24 Kürzere Abendintervalle auf der Buslinie 45A 
Die ÖVP-Bezirksrät*innen stellen die 

Antrag 

Die zuständige Stadträtin Ulrike Sima wird ersucht sich bei den Wiener Linien dafür 
einzusetzen, die Abendintervalle auf der Buslinie 45A bis 23:00 Uhr auf ein 15-

Minuten-Intervall zu verdichten. 

Der Antrag wird der Entwicklungs- und Mobilitätskommission zur Vorberatung und 
Berichterstattung zugewiesen. 

5.2.5. 1285171/24 Reduzierung der Gefahr und Lärmbelästigung 
durch Nachtraser am Flötzersteig 

Die FPÖ-Bezirksrät*innen stellen die 

Antrag 

Die Bezirksvorstehung möge, in Zusammenarbeit mit der Polizei, mögliche Maßnahmen 
prüfen, um die Gefahr und Lärmbelästigung durch Nachtraser im Bereich des 
Flötzersteiges zu reduzieren. 

Der Antrag wird der Entwicklungs- und Mobilitätskommission zur Vorberatung und 
Berichterstattung zugewiesen. 

5.2.6. 1285206/24 Lärmbelästigung durch Lokalität am Flötzersteig 1 
Die FPÖ-Bezirksrät*innen stellen die 

Antrag 

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte des Klubs der Freiheitlichen 
Bezirksräte stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 26.09.2024 gemäß § 24 Abs. 1 GO 
BV folgende 

Der Antrag wird der Allgemeine Angelegenheiten- und Sozialkommission zur 
Vorberatung und Berichterstattung zugewiesen. 

Die Zuweisung der Anträge und Resolutionen erfolgt einstimmig. 

Bezirksvertretungssitzung vom 26. September 2024 27 



        

      

      

       

     

       

Für den Inhalt ist die Bezirksvorstehung 16 verantwortlich. 

(Ende der Sitzung um 18.30 Uhr) 

Vorsitzende der Bezirksvertretung: Bezirksrat Mag. Roland König 

Der Bezirksrat: Mag. Stefan Jagsch 

Der Protokollführer: Techn.Oberamtsrat RgR Ing. Horst Pauer 
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